

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: www.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Sábado 08.10.16
Nº 61.108
1,70 €

«SAN BARTOLOMÉ SURTÍA A LA CORTE DE CARGOS Y FUNCIONARIOS»

Luis García Jambrina regresa a la novela histórica con 'La corte de los engaños' **P35**



EL NOBEL OTORGADO A JUAN MANUEL SANTOS APUNTA EL PROCESO DE PAZ EN COLOMBIA **P35**



LA SOMBRA DEL CIPRES + mujerboy

BOTES HERMÉTICOS SAN IGNACIO

HOY, el quinto bote de 2.200 ml, por solo 3,95 euros



Un estudio revela que el 40% de los universitarios son bebedores de riesgo

La encuesta se realizó con alumnos de la Facultad de Medicina

Un estudio presentado ayer en la IV Jornada sobre Alcohol y Alcoholismo destaca el «fácil acceso a las bebidas alcohólicas» por parte de los

estudiantes universitarios y «el bajo riesgo percibido de las consecuencias nocivas del consumo de grandes cantidades de alcohol durante un periodo corto de tiempo». La jornada, organizada por la Sociedad Española de Medicina, se celebró en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. **P9**



Dos niños juegan entre los escombros de la ciudad de Jeremie, al oeste de Haití, una de las más castigadas. :: MINUSTAH-EFE

HAITÍ REVIVE LA TRAGEDIA

El huracán 'Matthew' ahonda en la devastación que vive el país y deja más de un millar de muertos **P34**

Rajoy ve más cerca el día de su investidura tras dialogar con el PSOE

El PP vislumbra ya la investidura de Rajoy y cree que habrá «fumata blanca» con el PSOE a finales de mes. Mientras, la gestora socialista anuncia que no consultará a la militancia sobre la abstención. **P28**

Los pediatras reclaman más profesionales en la atención primaria

Asociación Española de Pediatría denunció ayer la falta de profesionales en atención Primaria y acusó a las autoridades de «poner en peligro el sistema sanitario». **P8**

«TRANQUILOS, ESTARÉ UN TIEMPO SIN VENIR»



Detenido un hombre, de 32 años, por el asesinato de su mujer en Arévalo

A sangre fría y tras una discusión, Jonathan degolló a Mónica en la vivienda que habían compartido, en Arévalo. El matrimonio tenía dos hijas que estaban en casa en ese momento. **P18**

El contrato municipal de limpieza se someterá al nuevo proceso de control

El pleno del Ayuntamiento de Salamanca decidió ayer que comience a aplicarse ya el proceso de fiscalización de los contratos acordado por todos

los grupos. La adjudicación del servicio de ayuda a domicilio y la revisión de precios del servicio de la limpieza serán los primeros. **P2**

Colegios. Salamanca contará con caminos escolares seguros para liberar el tráfico en el centro **P4**

Provincia. Sor Lucía Caram será la pregonera de las fiestas patronales de Alba de Tormes **P12**



Un momento de la presentación de la muestra. :: LAYA

'Un beso en la frente', arte y literatura para luchar contra la violencia de género **P6**

Salamanca	2	España	28	Culturales	50	SERVICIOS	
Provincia	12	Mundo	34	Deportes	56	El tiempo	66
Castilla y León	18	Economía	38	Tus anuncios	67	Agenda	74
Opinión	25	Motor	46	V	69	Televisión	76



'Un beso en la frente' salta de la novela a la sala de exposiciones

El Espacio Científico de la Usal acoge esta muestra que quiere llamar la atención de los más jóvenes sobre la violencia de género

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. La novela gráfica 'Un beso en la frente', escrita por Esther del Brío y dibujada por Pilar Vega, ha multiplicado su tamaño al pasar de ser un libro a llenar paredes enteras de la sala de exposiciones del Espacio Científico de la Universidad de Salamanca. La vicerrectora de Atención al Estudiante y Extensión Universitaria, Cristina Pita, inauguró ayer la exposición del mismo nombre, organizada por el Servicio de Actividades Culturales de la USAL, que se podrá visitar hasta el próximo 29 de enero.

Esta muestra forma parte de un programa elaborado por el Ayuntamiento y Universidad de Salamanca para luchar contra la violencia de género. En este programa colaboran, además, el Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca, el Centro de Estudios de la Mujer y Ediciones de la Universidad de Salamanca.

La exposición 'Un beso en la frente' se nutre de los contenidos del libro de mismo título de la escritora Esther del Brío y la ilustradora Pilar Vega, publicado por Ediciones Uni-

versidad de Salamanca, planteado como una obra gráfica de concienciación a través de la dramática historia de su protagonista. A la inauguración de la muestra, además de la vicerrectora, asistieron las autoras del libro y el director de Ediciones Universidad de Salamanca, Eduardo Azofra.

Esta muestra se complementa con una serie de talleres organizados por la Concejalía de Familia e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento de Salamanca, dirigidos a la concienciación y al cambio de actitudes frente a la violencia de género.

La muestra se podrá visitar desde el 7 de octubre al 29 de enero de 2017 en el Espacio de Cultura Científica de la Hospedería de Fonseca. El horario será de martes a sábado, de 12 a 14 horas y de 18 a 21 horas, y domingos y festivos, de 10 a 14 horas. Los lunes y durante las vacaciones navideñas permanecerá cerrada.

El programa elaborado por Universidad de Salamanca y Ayuntamiento de Salamanca para erradicar la violencia de género se desarrollará a través de dos proyectos complementarios desde hoy y hasta el 29 de enero de 2017. Por un lado, la exposición "Un beso en la frente" mostrará las duras vivencias que soportan las víctimas de violencia de género.

Por otro lado, se desarrollarán talleres de prevención dirigidos a la población en general y a grupos es-



Eduardo Azofra, Cristina Pita, Esther Del Brío y Pilar Vega. :: MANUEL LAYA

pecíficos, como escolares y asociaciones de diferentes colectivos (personas mayores, mujeres o autoayuda). Estos talleres serán impartidos por profesionales del Ayuntamiento de Salamanca, que se adaptarán a la edad y las características de los grupos. Serán sesiones prácticas y activas para fomentar la igualdad de oportunidades y prevenir la violencia de género.

Objetivos

Cuatro son los objetivos específicos de este programa. En primer lugar, informar a la población general y hacer visible la violencia de género; segundo, propiciar un cambio de actitudes sobre esta lacra social; en tercero, hacer participe a la sociedad salmantina e implicarla en el rechazo de estas agresiones; y cuarto, promover la igualdad de oportunidades y la educación en igualdad como mecanismos prioritarios en la preven-



'UN BESO EN LA FRENTE'

Autores: Esther del Brío y Pilar Vega.
Lugar: Espacio Científico de la Universidad de Salamanca. Hospedería Fonseca
Fecha: Hasta el 29 de enero de 2017

ción del maltrato.

La exposición 'Un beso en la frente' es una puesta en escena del libro con el mismo título, un relato gráfico en el que se muestran las duras vivencias que soportan las víctimas de violencia de género.

Publicado por Ediciones Universidad de Salamanca, este libro, de la autora Esther del Brío y la ilustradora Pilar Vega, está planteado como una obra gráfica de concienciación contra la violencia de género. Los sentimientos de esta obra están conceptualizados y representados simbólicamente, en donde el espectador completa la doble lectura de la obra textual y visualmente. La narración se enriquece con una maquetación muy estudiada, donde el juego de páginas negras y páginas blancas ayuda a comprender el texto y las situaciones de sueño o de realidad por las que va pasando Ana, la protagonista.